

# La Voz de Progreso

Semanario Político Cultural — Organó del Sub Comité Nacionalista "La Voz de Progreso"

DIRECTOR: PROFESOR MANUEL DIAZ PALMA.

ADMINISTRADOR: P. M. AMADEO V. AVILA.

AÑO 1

PROGRESO, D. L. JUEVES 8 DE ABRIL DE 1948

Número 7

## SECCION EDITORIAL

### Los Dirigentes del Liberalismo Criollo Hablan del Aumento de Salarios

Los dirigentes del liberalismo en decadencia, en su afán de conquistar nuevos elementos humanos para enfrentarse al pujante Partido Nacional, en la próxima justa electoral, se han dado a la tarea de llevar, a campos y aldeas, la prédica deslumbrante y aparentemente halagüeña, de que si el Partido Liberal llega al poder, el trabajo rural, especialmente el de las Fincas bananeras, ocupará una posición económica envidiable, pues el aumento de salarios constituirá uno de los puntos primordiales a tratar por el nuevo gobierno, que según ellos, encabezará el Dr. Zúñiga Huete.

Hermoso caballito de batalla, utilizado por los señores de la oposición para recorrer los predios hondureños en busca de prosélitos! Lástima que tan "apostólica prédica" sólo es pura propaganda, un juego de palabras, nada más, pues probado está, que cuando han satisfecho sus deseos de mando, por cierto en muchas ocasiones, no se han preocupado por el mejoramiento de la vida económica del trabajador hondureño.

El pasado nos habla elocuentemente! Fresco está el recuerdo de la administración liberal del Dr. Vicente Mejía Colíndrez, nefasta para la nación, por la abulia y el despilfarro de los fondos nacionales que iban a parar a los bolsillos de los más encopetados liberales, mientras el país se sumergía en el caos de una bancarrota sin precedentes en la Historia Nacional.

Los dirigentes de la oposición hablan del aumento de salarios y de otras mejoras en la vida doméstica del trabajador, sin tomar en cuenta que el pueblo, digamos

Pasa a la página cuatro.

### El Coronel Santiago Molina

Hay que darle el mérito, a quien mérito merece. Este amigo, tiene la gran virtud de la sinceridad, que conserva a todo trance.— Los hechos son los que mejor pueden corroborarlo. Y voy hacer una pequeña reseña, de un rasgo caballeresco y de firmeza de don Santiago.

Bien sabido era de nosotros, los que salimos a los campos y aldeas, a aglutinar, como dice un señorón de Marras, a un señorón de buena voluntad que acuerpen a don Juan Manuel Gálvez, que es el postulado para regir los destinos de la Patria.

Y naturalmente, nos encaminamos también a la Finca Cobb, donde el señor Molina

reside. No tuvimos éxito alguno, por que el señor Molina siendo amigo verdadero y a la vez simpatizador del General Williams, no podía antes de que la Convención resolviera el Postulado, dar ninguna promesa de estar con otro. Y en esa forma nos regresamos, sin lana, como dicen.

Pero una vez cumplido aquel mandato de la Convención, el Coronel Molina, como todo un gran hombrón, se alinea al glorioso estandarte de la UNIFICACION, es decir que siendo como es nacionalista, mil por mil, inmediatamente nos llama para formar el sub-Comité en favor del Dr. Gálvez, llevando todo su entusiasmo y a

Pasa a la página 4a.

### En la Nueva Era y la Vieja Politiquería

No comprendimos el significado positivo de la política y hemos desbarrado desventuradamente dentro del error. Creímos que la política era gritar a voz en cuello por calles y lugares públicos, antes de los días de las elecciones y después de ellas; peor todavía, agarrarnos en lucha, pelearnos, herirnos y matarnos. Nuestras luchas como consecuencias del error fundamental, han presentado los caracteres de trifulcas sangrientas; después de las votaciones, el bando derrotado se lanza al campo de la revuelta; desde ese momento el país camina al abismo, comienzan los desórdenes de las bancarrotas, de la ruina y el descrédito. Lo que pudo hacerse en unos cuantos años de bueno y de semitránqui-

lidad, es deshecho, destruido en dos meses de guerra fratricida. Las rentas públicas disminuyen, los víveres suben de precio, los agricultores paralizan la producción, los talleres quedan solos, la vida de toda la nación se desequilibra, se aniquila, se hunde. E ahí, el espectro de la politiquería. El Gobierno, para detener la revuelta, gasta más de lo que entra en la Caja Nacional, y no le queda otra alternativa que echar mano de los empréstitos internos, y cuando no son suficientes, de los empréstitos extranjeros. Todo esto se puede evitar con una dosis de buena voluntad del conglomerado nacional, pues no hemos comprendido la política y hemos seguido siempre la politiquería, dibujando el fantasma de la ru-

na en el país; hemos vivido destrozándonos; nuestro patriotismo así comprendido, ha sido nuestro enemigo, siempre causando muerte, destrucción y ruina al país. Los hombres dirigentes de la política no pudieron encuzar las pasiones; el caudillismo, con sus aspectos de Tartarín, ha hecho grandes males a la patria, arrastrando a la matanza a las masas ignoras, sin más ideales que los lucros personales. No hemos tenido visión cuerda de humanidad, ni hemos luchado patrióticamente. Y es que hemos vivido en eterno error; hemos practicado deshonestamente la politiquería y nos hemos alejado de la política; no hemos tenido civismo, comprensión de amor al terruño y fraternidad.

Pasa a la página 4.

### EL TELEGRAFISTA



El próximo 27 de abril, el calendario marcará una nueva fecha, en que haciendo un paréntesis a su constante yárdua labor, dejará por sólo ese día, el bregar de su abnegado símbolo, "el trabajo".

Es una labor, silenciosa, sin ninguna alarma de campana, pero una labor dura y meritória.

Bien hizo el Soberano Congreso Nacional, hace algunos años, en fijar su mirada hacia los señores hijos de Morce, decretando un día de descanso a ellos.

Búsqese entre los trabajos que las ciencias y las artes han venido desenvolviéndose y se estudiará que ninguno tiene más obligación, y más perseverancia.

De día o de noche, se le encuentra alerta, para dar la noticia del novio, del hermano, del marido del naufrago, del avión, del triunfo, del fracazo, o el advenimiento de un nuevo ser.

Yo, que escribo estas humildes letras en su favor, les envío un afectuoso abrazo y deseo de todo corazón que en algo recompencemos a estos amigos, mercedores de todo aprecio.

T. González h.

Para la "Voz de Progreso".

### Los Liberales de Hoy, no son Honrados

Los liberales de hoy en cuarta parte de su valor, sus prédicas, no proceden los que en su totalidad e-con honradez; no son honran de profesores, para rados, calificativo éste que así poder atender a estos se lo conquistaron en sus empleados, que no perte-administraciones pasadas, necian al Ramo de Guerra, que era el que mangoneaba los tempiras, y para ceder por terminado, en primer lugar, con el Ramo de Instrucción Pública, con el Ramo de Obras, con el de Justicia, y así sucesivamente. Recuerdo que en el primer año de administración del Gral. Carías A y como él dió la orden de pagar los recibos de servicios prestados, diariamente miraba cruzar un señor cuyo nombre no recuerdo, con un precio bajo el brazo, a quien le habían comisionado sacara recibos que habían sido empeñados en casas comerciales, el Partido Nacional. para muchos de ellos, por una

Excito de manera especial a todo aquél que, como buen hijo de Honduras y siente por sus hijos, por su madre y muy especialmente por la Patria, luche tesoneramente por el bienestar de la Nación y por el Partido Nacional. para muchos de ellos, por una

Pasa a la Página 4.

# La Cólera, Sinónimo de Derrota

TOMADO DEL SEMANARIO "EL PACIFICO".

Entre la prensa de oposición desfila, en primera línea por su inconformidad y su terror, "Diario del Norte" que, en La Ceiba, Atlántida auspicia la candidatura del Gral Rufino Solís. Se trata de un periodico que llena todas sus páginas con dictérios, insultos y calumnias y todo cuanto de proditorio y envenenado acumula el miedo y la desesperación.

Es muy natural que nadie, de los que integran el cuerpo de colaboradores de la prensa del Partido Nacional, va a contestar en igual forma. Y esto, no sólo por no descender al mismo nivel, sino porque somos de los que consideramos que los que llevan bajo su responsabilidad la defensa de ese imposible candidato, tienen razón y demaciada, de estar ahogándose de cólera. Nosotros hemos pasado ya por esas estrechuras y cuando hemos mirado nuestra tendencia fallida, nuestro propósito destrozado, nuestra mira hecha pedazos y nuestros anhelos cuesta abajo, reventamos cinchas, perdemos el compás y muchas veces hasta la moral que, como en el caso de esos señores es el último que se pierde.

Pero --nos preguntamos ¿a qué conduce tanto de nuestro, tanto desatino, tanto franqueí, estando como dicen que están, convictos de su éxito? A qué tanta injuria contra el General Carías Andino, (que ni siquiera repara en ellos), si tienen seguridad de escalar la meta ambicionada? Cuál es la cólera contra el Partido Nacional si, como lo afirman, el "nacionalismo auténtico" está todo, con el General Solís? Francamente que lo ignoramos... Pero sí, sacamos en claro, que no hay tal confianza en el triunfo. Todo lo contrario ya saben que van al fracaso y por eso se retuercen y por eso votezan, y por eso tiritan, con frío de terclanas...

Habla la prensa solicieta (es decir, "Diario del Norte", porque es el único que tienen) de que se proponen

Por J. BARDALES R.

una coalición con el Partido Liberal. Esto, ¿quién lo va a creer? Nadie! El factor pensante de los liberales, con todo y ser adversarios, han distinguido, observado, que la labor que ha desarrollado y sigue desarrollando el Gral. Carías Andino, es de factora netamente liberal. Y por esa misma clase pensante y analizante, lo mismo que todos los liberales que tienen bien puesto el cerebro y que no llevan miras de pitauza, comprendiendo bien que la candidatura del Dr. JUAN MANUEL GALVEZ seguirá la misma senda de prestigio y honradez del Gral. Carías Andino y porque, además, reconocen que constituye un puente de reconciliación de la familia hondureña, no sólo reconociendo al liberalismo que secunde la mencionada candidatura, sino que ellos mismos la apoyan y la han hecho uya. Este pequeño detalle es suficiente para determinar que la tal coalición sólo puede ser factible en teoría pero nunca en la práctica. Por otra parte, -- y esto es lo más escabroso -- de llegarse a ese extremo ¿quién sería el candidato? Solís? Chángel? Ahí el enigma... Nosotros, dentro de la humildad que forma nuestro modo de tratar estos delicados asuntos, opinamos

que esa actitud agresiva del Gral. Solís, por medio de su prensa, que dicho sea de paso, mucho de dice su cultura, lleva por mira una combinación truculenta, de la cual deba suscitarse un entendimiento en beneficio del mismo General, ofreciendo algo para acallar sus baterías deturpadoras.

Pero esto, aunque factible, resultaría infantil porque ese ciudadano sabe bien que nada pesa en la balanza colectiva, como para ofrecerle componendas; y menos, mucho menos, ahora que tanto insulto, tanto ceno, ha arrojado contra la diáfana personalidad del hombre que, en su debida oportunidad, le tendió su mano fraternal para que se hiciera opulento.

Desde todo punto indispensable que los que, por la prensa, tenemos a nuestro cargo la dirección de la política nacionalista, no deremos las baterías. No vale la pena enojarse por el mal comportamiento de la contraria. Ya sabemos que si resulta malo ofender cuando hay razón, más dañino es ofender por despecho. Y esto, es lo que está haciendo "El Diario del Norte" Todo de cuanto inventó ha hechado mano para arrojarlo en desprestigio del probo Mandatario, le ha caído en el rostro, cual escupida lanzada hacia arriba.

El General Carías Andino es lo suficientemente conocido dentro y fuera, como para que se crea que las calumnias que contra él se inventan, pueden ser ciertas. Quedamos, pues en que todo hondureño sensato ya pudo constatar que la cólera que se carga la prensa de oposición, es inequívoca señal de la mala plataforma en que la candidatura que auspician, está colocada y que un fracaso será la resultante de esa villosidad. Que no? El sol de Octubre debiera sacar del error a los incrédulos; y si, impacientes, se van a los cerros, entonces... más luego verán el error. Verdad Gral. Sanabria?

## INDICADOR

LA VOZ DE PROGRESO

SEMAMARIO POLITICO CULTURAL,  
ORGANO DEL SUB--COMITE NACIONAL  
LISTA DE ESTA CIUDAD.

DIRECTOR:  
Prof. Manuel Díaz Palma

ADMINISTRADOR:  
P. M. Amadeo V. Avila

REDACTORES:  
Prof. José María Rodríguez  
Prof. Trinidad González h.

COLABORADORES:  
Los miembros del Sub--Comité y los demás nacionalistas que estén identificados con la sana política de compactación nacional.

Suscripción mensual.....L. 0.50

Saldrá todos los Jueves.

TIPOGRAFIA "LA MARINA"  
SAN PEDRO SULA, HONDURAS

LA VOZ DE LAS ALDEAS

# GLORIOSA JORNADA

¡Honduras! País de ensueño, paraíso centroamericano-dormía su sueño, bajo los negros crespones del egoísmo, del rencor y de la intriga palaciega; de los que sin ningún escrúpulo escalaban el Poder.

Hoy, despierta de ese sueño oprobioso, para ver la diáfana luz en su límpido cielo, iluminado por centellantes Planetas convertidos en cerebros que sacrifican su yo personal por la gloria y prestigio de la Patria.

Es así como el Hombrón de Zambrano, forjado de ese acero toledano, convirtió de la noche a la mañana, el egoísmo, el rencor y la traición, en una sola armonía triunfal: Paz, Honradez y Trabajo.

Por eso el Partido Nacional, no ha parado mientes en nominar candidato a la Presidencia de la República, al preclaro ciudadano Dr. Juan Manuel Gálvez, quien en sus limpidas ejecutorias se le ha visto y probado su amor a la Patria, su lealtad al Partido y su interés en mantener la Paz, aunque para ello tenga que sacrificar su yo personal.

El Partido Nacional, ha creído que nadie más que él puede seguir en todas sus normas, los altos ideales de nuestro Ilustre Mandatario; y el capacitado para mantener la Paz de donde emana el pro-

greso, el orgullo y la grandeza de la Patria, pues al amparo de ella se desarrollarán los problemas que aún no se han desarrollado.

Nuestro Candidato no hace ofrecimientos, porque el pueblo hondureño sabe, que los estatutos e ideales del Partido Nacional, están basados desde sus principios básicos con los tratados de Chapultepec, no necesita de panfletos, de lirismos ilusorios que sólo sirven para embaucar a los incautos.

El elemento trabajador condena la guerra, ama la paz; no quiere más luto en sus hogares, convencido está de la farsa, de la ambición personal del candidato liberal por atrapar el Poder, para después dejar un saldo de dolor y de miseria.

Honduras no necesita de importar doctrinas exóticas de otros países; al amparo de la paz, el problema proletario se desarrollará conforme las necesidades del país y el ambiente nuestro.

El Partido Nacional acciona y se prestigia por sus obras y en el amplio ambiente democrático en que vivimos, el pueblo hondureño se dará el Gobierno que merece; y ese hombre es el Dr. Gálvez, quien terminará la Gloriosa Jornada.

Humberto Delgadillo Reyes.

Parodiando a don Juan Ruiz de Alarcón.

## ¿Quién es?



Oh, Musal dime quién es,  
El coquimbo, que hoy revive,  
Quién contra todos escribe,  
Y siempre escribe al revés?  
Quién es ese fanfarrón,  
Que a todo viviente, en suma,  
Con infame lengua y pluma  
Combate sin compasión?  
El "León"

Quién del infierno ha bajado  
Con la mochila contrito,  
Quién con cara de proscrito  
Regresa a su lar sagrado?  
Quién es ese mocetón  
Que ni el Jefe del averno  
Lo quiso, por ser enfermo  
Transgresor y sin razón?  
El "León"

Quién era Macbeth ayer,  
Y sigue siéndolo hoy,  
Quién por falta o por delito  
La cruz llegó a merecer?  
Y quién por solo bufón,  
El olvido ya le espera,  
Con su credo y su quimera,  
Su esperanza y su ilusión?  
El "León"

Quién es ese gran varón,  
Que le teme a Juan Manuel,  
Por ser el niño mimado  
De todita la nación?  
Quién es ese valentón,  
Coronel de pastorela,  
Que su nombre ya no cuela  
Y muere de decepción?  
El "León"

CYRANO.

## ADHESION



Yo, Eugenio Martínez, mayor de edad, soltero, de origen salvadoreño, con muchos años de residir en este país por este medio hago la siguiente declaración: Que nunca he pertenecido a partido político alguno, solamente me he concretado a respetar y ser leal a los gobiernos constituidos, por cuyo motivo he permanecido leal al actual gobierno que preside el Doctor y General Tiburcio Carías Andino y en vista de sus grandes virtudes y méritos me adhiero incondicionalmente al Partido Nacional y prometo luchar en favor de la candidatura del Doctor Juan Manuel Gálvez como Presidente y Perito Mercantil don Julio Loz no h, como Vice-Presidente

Santa Rita, Yoro, 17 de Marzo de 1948.

genio Martínez.

Elías Barahona  
Testigo.

blo Cruz Palma.  
Testigo.

Trujillo, D. D.,  
Enero 26 de 1948

Lea Ud.  
LA VOZ DE PROGRESO

ALMACEN "La Criolla"

TELEFONO No. 87

San Pedro Sula, Honduras, C. A.

# NUESTRA JUVENTUD Protesta SINONIMOS CASTELLANOS

Juventud: edad de las ilusiones; edad en la cual todo es fácil de alcanzar, las aspiraciones son muchas, se construyen castillos en el aire; y nos dicen: cuando sea joven sere un Profesional; otros dicen: seré esto, o el otro . . . etc; pero resulta que pasa lo siguiente:

Un joven llega a la Primaria, sus aspiraciones son muchas, sale del quinto grado, el padre desea que él sea un buen Profesional y así pueda servir a su Patria, como todo un buen hondureño; se recibe supongamos de Perito Mercantil, o Maestro de E. P., en cuanto recibe su Título dice: buscaré trabajo y compraré esto, ayudaré a mis padres y se imagina diversas cosas, pero cuanto es su desilusión al encontrarse con diferentes dificultades en poder conseguir una colocación; los señores que pueden darle una oportunidad, le dicen que no hay vacantes, pero por casualidad en esos mismos días llega otro Profesional (viejo) y habiéndole dicho al joven que no hay nada, le dan la colocación al otro; por qué

eso? Nuestra juventud puede desempeñar cualquier trabajo; por qué no darle su oportunidad? — Que vamos a hacer con tanto Profesional? — Ese joven que no consiguió una colocación habiendo vacantes, desde el momento que se le dijo que no había nada, sus ideales se van al suelo, no le dieron la oportunidad de demostrar sus capacidades, solamente porque algunos individuos cansados de la vida, no quieren que aparezca la juventud, creen que sólo ellos pueden desempeñar un puesto con mayor eficacia; NO, señores, nuestra juventud al amparo de esta benita Paz, ha podido formarse de tal manera que hoy abundan los Profesionales, y quieren o no, tienen que ceder los señores del ayer el puesto a los de hoy y del mañana, la cual la representa todos esos jóvenes llenos de vida y entusiasmo. Ya es tiempo que se le acnerpe primero al joven y después a los mayores. Sería bueno que en esta localidad se le diera un poco de apoyo a la juventud.

T. GONZALES h

Yo, Jesús Garay, oficio Labrador; Estado Casado, Vecino de Morazán, Depto. de Yoro. Por la presente hago constar: Que voluntariamente y sin compromiso alguno he pertenecido al partido liberal, pero hoy conociendo el sendero porque se encamina el Partido Nacional de Paz y Progreso para la Patria, renuncio del Partido Liberal y me adhiero incondicionalmente al Partido Nacional obra que es realizada por el magnánimo Gral. Tiburcio Carías Andino que ha sido implantado por el héroe de la Paz Hondureña. Y al mismo tiempo quedo como identificado para los trabajos de autoridades supremas que sea lanzada por la Gran Convención Nacional.

Mi protesta la haré extensiva y verbalmente a mis amigos que acuerpamos al nacionalismo.

Lugar El Progreso D. L.  
3 de Abril de 1948

a Ruego de Jesús Garay.

Cesar Santes  
Testigo.

Luis Quiróz  
Testigo.

## Ley de Extranjería

### DE LA NATURALIZACION

Art. 17 — La Secretaría de Relaciones Exteriores podrá cancelar la naturalización del que ausente del país por más de cinco años consecutivos o del que por motivos graves debidamente justificados, se haga indigno de la nacionalidad hondureña. Los naturalizados que pierdan, por cualquier causa, la nacionalidad hondureña, solo podrán recobrarla por Decreto del Congreso Nacional.

### DE LA EXPULSION

Art. 44. — Por motivos de orden público, de salubridad o de moralidad social, y cuando lo demanden los intereses nacionales, podrá negarse a los extranjeros la entrada en el territorio de

Honduras u ordenarse su expulsión.

Art. 45 — Si los extranjeros refugiados en Honduras, abusando del asilo, conspirasen contra ésta o trabajasen maliciosamente para destruir o modificar sus instituciones, o para alterar de cualquier modo la tranquilidad pública y la paz de una nación amiga, con huelgas u otras manifestaciones que implique intervención en la política del país podrá el Ejecutivo ordenar su expulsión.

Conviene, pues, que lo sepan todos los extranjeros que de un modo u otro, tratan de obstaculizar las labores del Gobierno Hondureño, para que cesen; de otro modo euidadito.

## SALON "LEMPIRA"

DE ENRIQUE PEÑA

Confortable servicio de cuartos higiénicos y amplios.

Cuenta con Salón de Billares.

El Progreso, Distrito Local, Yoro, Hodnuras.

## Aclaración

Los suscritos, mayores de edad, vecinos del Municipio de El Negrito, en este Departamento, por la presente, venimos a hacer público una vez más, que hemos sido, somos y seremos, siempre nacionalistas y como disciplinados, estamos dispuestos a luchar por el triunfo de la candidatura del Partido, que encabezan los puros ciudadanos Dr. Galvez y el P. M. Lozano h. Hacemos esta manifestación, en vista de que algunos de nuestros amigos nacionalistas han puesto en tela de juicio nuestra filiación Política.

Para constancia firmamos la presente con testigos en la ciudad de El Progreso, Distrito Local, a los veintiocho días del mes de marzo de mil novecientos cuarenta y ocho.

Pedro Héctor López  
A ruego de Eduviges Mejía y Bartolo López que dicen no saben firmar lo hace el suscrito ante testigos.

Ranulfo Vásquez

(R. BARCIA).

AGONIZAR EXPIRAR No deben confundirse estos dos verbos. Agonizar es combatir con las angustias de la muerte; expirar significa exhalar el último aliento; esto es, el espíritu

El que agoniza está para morir. El que expira muere.

AGRANDAR ENGRANDECER. Una nación puede engrandecerse achicándose. Puede agrandarse empequeñeciéndose. Se agranda conquistando territorio. Se engrandece ilustrándose y enriqueciéndose. Agrandar es ganar extensión. Engrandecerse es ganar cultura, generosidad fama gloria. El globo no se puede agrandar, pero se puede engrandecer. El globo que no puede agrandarse es una esfera. El globo que puede engrandecerse es una ciencia, un arte, una moral, un dogma, una política, un derecho. Agrandar el espíritu, eso es engrandecer. Engrandecer la forma, eso es agrandar. Quiero que mi patria se agrande; pero, sobre todo que se engrandezca.

AGREGAR. AÑADIR. Las cosas que se agregan son capaces de voluntad y de entendimiento. Agregar es formar grey. Las cosas que se añaden son puramente físicas. Hallé a unos cazadores en el monte y me agregué a ellos. Nada más absurdo que decir: y me añadí a ellos. La cuerda era corta y le añadí un pedazo. No puede decirse propiamente y le añadí un pedazo. En agregación entra la idea de comunidad, de asociación, de vínculo, de estatuto, de pacto, hasta de esperanza y de fe. En añadidura no entra otra idea que la de un hecho material. Agregado de embajada, agregado a una universidad. Nada más extraño ni más repugnante al sentido de nuestra lengua que decir: añadido de embajada; añadido a una universidad

AGUANTAR RESISTIR. Aguantar supone albedrío. Resistir supone potencia. El animal resiste lo que puede. El hombre aguanta lo que juzga oportuno. La fuerza resiste es un hecho mecánico. La conciencia aguanta, es un hecho moral. Todo lo que se aguanta a pura fuerza, no es aguantar sino resistir. Quiero que me aguanten, no que me resistan.

AHOGAR, SOFOGAR, ASFIXIAR. NO DEBEN confundirse estos tres verbos. El agua nos ahoga, el calor nos sofoca, la falta de respiración nos asfixia.

ALBA, AURORA. Alba viene de albor, que equivale a blancura. Aurora viene de dos palabras, AURA y HORA, hora áurea o bien áurea hora. El alba es blanca. La aurora es dorada. Los poetas que llaman blanca a la aurora y rosada al alba dicen las cosas al revés.

## Protesta por un Abuso

Los suscritos, José Juárez, Onofre Sandoval, Catalino Suszo, por la presente venimos a protestar enfáticamente, por el abuso que de nuestros nombres se ha hecho uso haciéndonos aparecer como adictos al Partido Liberal, haciendo constar: que siempre hemos sido nacionalistas, y que por ningún motivo podemos abandonar nuestras filas, estando hoy y siempre dispuestos a luchar por el Partido Nacional y por la fórmula Galvez Lozano,

que representa la Paz y Prosperidad de nuestra Patria. Y para constancia firmamos la presente con testigos en la ciudad de El Progreso, D. L., a los veintiocho días del mes de marzo de mil novecientos cuarenta y ocho.

Catalino Suszo M.

Jose Juarez

José Onofre Sandoval h.

Tiburcio Ulloa L.

## Los dirigentes del....

Viene de la primera página.

el electorado, los conoce muy bien; sabe que cuando toman las riendas del Estado, se olvidan hasta de los más indispensables servidores de la Nación: Maestros de Escuela, Telegrafistas, etc. etc., recibieron muchas veces en pago de sus sueldos-rollos de papel sellado, estampillas y aguardiente; sin olvidar que muchos meses de trabajo no les fueron remunerados por falta de dinero en las arcas nacionales.

Cuando un Partido en el Poder, procede en tal forma, habrá seguridad de cumplir lo que promete, cuando está abajo? Estará en condiciones de aumentar salarios e introducir otras mejoras en la vida del trabajador, un partido que nunca ha sabido administrar con honradez los fondos de la Nación?

Prometer es tan fácil como decir dos y dos son cuatro. Cumplir lo prometido es lo difícil; he ahí el problema, cuya incógnita sólo el Partido Nacional ha sabido despejar.

**EL PUEBLO TRABAJADOR NO DEBE ENGANARSE CON PROMESAS TAN HALAGÜENAS COMO LAS QUE SE REFIEREN AL AUMENTO DE SALARIO.**

MANUEL DIAZ PALMA.

## En la nueva... Los liberales de...

Viene de la 1a. página.

Nos hemos odiado como africanos, nos hemos matado como salvajes. Las bajas pasiones, las intrigas, las celadas, el balazo y la puñalada han sido los compañeros de la politiquería.

Pues bien, ha llegado el tiempo en que nos entreguemos a la cordura, a la razón, a la humanidad: que entendamos bien la política, el civismo, el amor a la patria, amor al terruño, al trabajo; que se diga en tonos con fervor patriótico y sinceridad: en Honduras solo hay hondureños.

HERIBERTO GAVIDIA  
El Negrito, 29 de marzo de 1948.

Viene de la 1a. página.

sacar triunfante la Candidatura del Dr. Juan Manuel Gálvez y Julio Lozano h., por ser esta la que seguirá dando tranquilidad y bienestar al país.

El que esto escribe, a pesar que sólo cuenta con la voluntad, de servir a Honduras, luchará decididamente, en la forma que se le presente, a fin de sacar triunfante nuestra Candidatura, porque luchar por una causa tan justa, como ésta, es servir a nuestra Patria.

Hasta luego.  
Agustín Guevara D.

## NOTAS Y NOTICIAS

El jueves 27 del mes de marzo pmo anterior, recibió las aguas del bautismo el gracioso chiquitín OSCAR ARTURO, querido retoño del hogar que forman el Prof Trinidad González h. y la señora P. M. Zulema Arriaga.

x x x

Sensible fallecimiento. El cinco del corriente mes falleció la apreciable señora doña Gertrudis Salinas madre de una distinguida familia de esta localidad.

Reciban todos sus deudos sinceros muestras de pesar

x x x x

A disfrutar de una corta temporada al lado de sus queridos padres, partió para Chameleconito la joven señora Leonila Rosales, acompañada del vivaracho chiquitín Jorge Humberto, ambos forman el hogar del Director de este Semanario. Que gocen bastante son nuestros deseos.

x x x

Desde hace algunos días se encuentra en esta ciudad el distinguido Gral. don Santiago Nolasco, Comandante de Armas de la ciudad de Danlí. que su permanencia aquí le sea grata, son nuestros deseos.

x x x

Después de una corta jira por el Sur de la República, regresó a esta ciudad nuestro colega y amigo el Prof. Juan P. Villatoro.

x x x

Por algunos días estuvo entre nosotros el P. M. don Juan C. Pineda, entusiasta nacionalista y leal servidor del actual gobierno.

x x x

De Batán ingresó nuestra estimada amiga señorita Eva Ferrera. Le presentamos atento saludo.

## El Cnel. Santiago...

Viene de la 1a. página.

la vez haciendo un brindis que los reyes del Oriente saboreaban en sus grandes estusiasmos.

Todos los concurrentes a esa reunión que estuvimos en Finca Cobb, pudimos apreciar sin ningún rimbombo, que el Coronel Molina, es un hombre de entereza y de un corazón todo bondad.

Y sólo piensa en el bien de la Patria, por que Molina, es hombre que sabe trabajar, sin ambiciones bastardas, pues su prédica, es el bien, por el bien mismo.

Porfirio Rosa E.

## Nueva Organización Política

Siguiendo la corriente de entusiasmo despertado en el ánimo de la hondureñidad, con la postulación de candidatos a los Poderes Supremos de la Nación, de los compatriotas Dr. Juan Manuel Gálvez y P. M. Julio Lozano h., el 4 de los corrientes culminó con el éxito la nueva organización del FRENTE JUVENIL NACIONALISTA que en acción paralela con el SubComité LA VOZ DE EL PROGRESO, luchará por la victoria del Partido Nacional, sinónimo de REDENCION PATRIA, llevando al sillón Presidencial al connotado hombre público Dr. Juan Manuel Gálvez.

La juventud de la zona del Norte, ha estado dando nuestras cívicas, y con el corazón lleno de fervor patrio, se apresta a la lucha política, sin obsecación partidista, impulsada netamente por el cariño al alero natal y ferviente deseo de ver siempre grande esta Patria de Morazán. No serán el odio y la intriga nuestras armas de combate, compartiremos en la lidia con la norma del pensamiento libre, haciendo que

germine fresca y lozana la semilla de la CONCORDIA. En la batalla, todos seremos hermanos y ambos compartiremos el fracaso o la victoria.

Todo principio cuesta, en nuestra iniciación vacilaremos como el niño ensaya sus primeros pasos, pero después las cosas se encaminarán por si solas, como las aguas de los manantiales que después que rompen las barreras de granito que les presenta la naturaleza, marchan incontenibles a las inmensidades del mar.—Tendremos muchos valladares que sufrir, pero seremos indiferentes y marcharemos como los héroes en camino directo hacia el triunfo

En esta campaña, deseamos la cooperación de todo el elemento que responde a los llamados del PATRIOTISMO, así también deseamos que nuestro esfuerzo merezca el estímulo de todas las autoridades y florezcan nuestras aspiraciones que nacen del corazón de una juventud liberal de principios y subordinada en alma a los reclamos de la PATRIA.

Sergio Canizales

## Por Vivas o Muera no Debemos Preocuparnos

LEPAERA 12. En algunos pueblos ha causado algo así como temor a ciertos partidarios Nacionalistas el retorno de Zúñiga Huete porque los simpatizadores de este mal hijo de Honduras manifiestan su regocijo vivándole. Se debe recordar que fué el Presidente y Secretario de la Gran Convención Nacionalista y Comité Central, quienes dieron antes que nadie la noticia del arribo al país del sempiterno enemigo del orden público. De manera que los papeles impresos que han hecho circular los señores colorados diciendo: "YA VIÑO ZUNIGA HUETE" para el nacionalismo sale sobrando y en lo absoluto nos debe alarmar. Debemos tener fe ciega en el triunfo y comprender que no serán las amenazas ni las bufonadas los que harán variar el curso de las cosas. Los peligros han pasado y nuestra Patria

después de ensayos y quimeras a través de días nefastos y sangrientos pudo conquistar la libertad, el orden y la paz, y por ello el pueblo consciente y digno no volverá a los tiempos de dolorosas agitacionee. En el mundo no es nada extraño que hayan seres que sientan satisfacción por la destrucción y ruina de todo aquello que se haya logrado a costas de sacrificios y buena voluntad, tal el caso contemplado por el colorado rebelde e intransigente, pero por sobre toda la soberbia y por sobre todo el odio y deseo de venganza de los "Nerones Rojos", la pujanza de nuestro partido responderá porque es obvio que los hondureños han llegado a formar conciencia ciudadana estimulados por el Partido Nacional. Por vivos o muera no debemos preocuparnos.

L. ROSA Z.

La Navidad ES EL TIEMPO DE LAS AÑORANZAS

CUANDO TODO LO CONOCIDO

SE SIENTE MAS FAMILIAR .....

CUANDO SU CIGARRILLO

# KING-BEE

DA MAS SOLAZ Y BIENESTAR,

ACOMPAÑÁNDOLO SIEMPRE

EN SUS MAS GRATOS MOMENTOS

DE PLENITUD Y SATISFACCION.

